

Padre Bruno Scapin

1929 - 2025



Nació el 25 de septiembre de 1929 en Cittadella (PD), de padre Angelo y madre Santa Milani. Ingresó en el seminario el 1 de septiembre de 1941 en Besana Brianza (MB). El 7 de julio de 1943 pasó al seminario de Mottinello di Rossano Veneto (VI) para el Gimnasio. Ingresó en el noviciado el 14 de julio de 1946 en Verona, en la casa de San Giuliano, donde emitió la Profesión Temporal el 8 de septiembre de 1947. Emitió la Profesión Solemne el 1 de octubre de 1950 en Mottinello, donde cursaba Teología. Fue ordenado diácono el 8 de diciembre de 1953 en Padua, por el obispo local monseñor Girolamo Bortignon, que también lo ordenó presbítero el 17 de junio de 1954 en la casa de formación de Mottinello. En ese primer verano como novicio sacerdote se hizo cargo de las capellanías hospitalarias de Arezzo, desde el 16 de julio, y de Forlì, desde el 27 de agosto.

El 28 de septiembre de 1954 fue destinado por primera vez a Cremona, a la residencia de ancianos S. Camillo. El 13 de febrero de 1955 se trasladó a Bolonia, a la Maternidad. El 15 de mayo de 1956 se traslada al Hospital Civil de Padua. El 26 de marzo de 1957 es trasladado al Centro Sanitario Alberoni de Venecia, para trabajar en la oficina del ecónomo. El 28 de junio de 1963 se traslada a Cremona, capellán del Hospital Civil; en julio de 1965 es nombrado superior de esa comunidad hospitalaria. El 25 de junio de 1971 fue nombrado superior en la casa de Bolonia, confirmado para los tres años siguientes. En el verano de 1977 fue nombrado consejero provincial y superior en la casa Alberoni de Venecia. El 16 de junio de 1980 fue nombrado superior en la capellanía de Rovigo, y en septiembre también ecónomo. El traslado se debió también a la necesidad de frecuentar la Universidad de Medicina de Bolonia, donde obtuvo la licenciatura en medicina-cirugía el 21 de junio de 1983. El 10 de octubre siguiente se trasladó a Bolonia para realizar las prácticas. El 17 de octubre de 1986 fue trasladado a la residencia de ancianos S. Pío X de Milán, donde tuvo la oportunidad de poner en práctica su práctica médica y donde permaneció hasta su jubilación y más allá. Se interesa especialmente por las muestras de sangre. Entre sus intereses, la acupuntura, que practica con cierta discreción, también toma cuerpo en algún momento. El 17 de octubre de 2007 fue nombrado consejero de la Comunidad de San Pío X, y el 28 de septiembre de 2010 fue nombrado 1er consejero. La enajenación de la residencia de ancianos San Pío X a principios de 2016 le hizo transmigrar con la Comunidad a la otra residencia de ancianos camilos de la ciudad, San Camilo.

Cuando uno es viejo, con más de noventa años a cuestas, dejar el lugar y las personas que se han convertido en su vida es muy difícil, incluso para una persona consagrada. El esperado traslado a la RSA de Capriate S. Gervasio quedó en nada en la primavera de 2022, pero el 25 de enero de 2024 se logró el traslado a la RSA de Besana Brianza (MB), momento en el que el padre Bruno se encontraba en un estado de salud bastante comprometido. Pero aún tiene la oportunidad de hacerse apreciar en el ambiente. Sus allegados siguen visitándole y atendiendo sus necesidades. Falleció, como Decano de la Provincia Religiosa, a los 95 años, a las 16:30 de la solemnidad del Corpus Christi.

Persona inteligente, de pocas palabras, socarrón, de complexión grande y voz grave, el padre Bruno llevaba impresa en el rostro una mezcla de bonhomía e ironía, sabiduría y espíritu práctico. En los años ochenta formó parte de ese pequeño grupo de camilianos que no se conformaban con tener ya un perfil ministerial determinado, como el sacerdocio y la enfermería, y empezaron a estudiar medicina, quizá, quién sabe, con algún joven universitario que -como le ocurrió a Camillo de Lellis- te obsequiaba con un burlón "Tarde venisti". ¿Fue la necesidad de encontrar una mayor integración entre el cuidado del espíritu y el del cuerpo? También fue la insistencia del Fundador.